

2025-03-18

Capitanes

Autor: Capitanes

Género: Columna

<https://www.reforma.com/capitanes-2025-03-18/op289211>

Víctor Rodríguez Padilla...

El director de Pemex celebra hoy el 87 aniversario de la expropiación petrolera y la publicación de las leyes secundarias en energía, con las que la empresa regresará a un modelo sin divisiones por líneas de negocio. La firma perdió 1.8 billones de pesos el sexenio pasado y tuvo transferencias del Gobierno por 2.2 billones de pesos.

Lanzan Comité de Inversiones

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), organismo que preside Francisco Cervantes, dará a conocer hoy la creación del Comité Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas.

Dicho comité funcionará como un instrumento estratégico para impulsar el Plan México, recientemente presentado por la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Se espera que en la presentación de dicho comité participen los Secretarios de Economía y Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente, respectivamente, además de Altagracia Gómez, titular del Consejo Asesor Empresarial.

Este Comité enfocará su labor en la relocalización industrial, la sustitución de importaciones y el incremento del contenido nacional en la producción manufacturera.

Todo esto favorecerá que México se convierta en un actor clave en las cadenas globales comerciales, un objetivo que suena ambicioso en una coyuntura de incertidumbre por la política arancelaria de Estados Unidos.

Oro para Finsus

Carlos Marmolejo, el CEO y cofundador de Finsus, recibirá este martes el Premio País Oro en la categoría Transformación Digital que entrega Fintech Americas, por su solución conocida como LlaveCredit, con la que otorga liquidez a clientes mientras venden una propiedad.

Es la primera vez que Finsus obtiene este premio y la tercera ocasión de manera consecutiva que recibe un reconocimiento de Fintech Americas en la categoría Inclusión Financiera.

Para el producto que se reconoce en esta ocasión, LlaveCredit, durante 2024 se colocaron 160 créditos por un monto superior a 550 millones de pesos, lo que dio liquidez a las personas para atender urgencias, resolver deudas o dar el enganche de otra vivienda. Con ello, se evita que los dueños de propiedades la malbaraten.

Una persona que vende su propiedad puede recibir hasta el 30 por ciento del valor de venta a través de este producto, mismo que usa herramientas de Inteligencia Artificial (IA) y Machine Learning para analizar

características, ubicación, historial y tendencias del mercado. Con esto, es posible determinar el valor y tiempo estimado de venta.

Durante 2024, Finsus fue la segunda Sofipo en rubros como activos totales, saldo de captación y cartera total. Cerró el año con 14 mil 800 millones de pesos en activos, una cartera de crédito superior a mil 600 millones de pesos y un nivel de capitalización de 135 por ciento.

Abren centro en EU

Este martes, el Tecnológico de Monterrey, que lidera David Garza, dará a conocer su alianza con The University of Texas at Austin para el lanzamiento de su primer centro de investigación en Estados Unidos, diseñado para mejorar la salud de esta población: el OriGen Health Research Center.

Esta colaboración transfronteriza entre ambas instituciones educativas potenciará el área de ciencias de la salud, fomentará el intercambio de conocimientos y habilidades entre investigadores.

Además, permitirá el crecimiento académico y científico para la atención de padecimientos como diabetes, obesidad, enfermedades cardiovasculares y ciertos tipos de cáncer.

Este proyecto tiene como objetivo el desarrollo de soluciones más efectivas y tratamientos médicos personalizados para atender enfermedades crónico-degenerativas que afectan a la creciente población latina en Estados Unidos.

Con un enfoque en la investigación, la educación y la vinculación activa, el OriGen Health Research Center garantizará que las soluciones propuestas sean prácticas y accesibles, teniendo en cuenta la realidad cultural y social de la población a la que va dirigido.

capitanes@reforma.com